

Senadores se reunirán con la ministra del MOP

José Miguel Insulza y José Durana se sumaron al llamado del alcalde de Camarones, pidiendo intervención directa del gobierno por los derrumbes.



EL DESPEJE DE LA RUTA HA SIDO UN MÉTODO PROVISORIO QUE NO HA SOLUCIONADO EL PROBLEMA DEFINITIVAMENTE.

Redacción
 La Estrella

PETICIÓN DE AUTORIDADES

Los senadores de Arica y Parinacota, José Miguel Insulza y José Durana, solicitaron al Presidente Gabriel Boric que se declare un Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe limitado a la comuna de Camarones, debido a los constantes derrumbes registrados en la Cuesta de la Cultura Chinchorro durante casi un año. La medida, según argumentan, permitiría agilizar soluciones de emergencia y atender una situación que ha generado graves consecuencias en el tránsito, la economía y la seguridad de los habitantes.

EMERGENCIA

El planteamiento se alinea con la solicitud hecha anteriormente por el alcalde de Camarones, Cristian Zavala, quien ha propuesto utilizar el camino público A-355 como ruta alternativa. "Si se hubiese tomado en consideración la

El alcalde de Camarones, Cristian Zavala, junto a autoridades regionales y parlamentarios, denunciaron la insuficiente gestión ante los desprendimientos en la Cuesta de la Cultura Chinchorro. Solicitan la declaración de Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe para agilizar obras y remover barreras normativas, además de un estudio geomecánico integral y la creación de un comité interministerial que coordine la solución definitiva a esta emergencia.

voz local, comunal, que conoce la realidad de su territorio, el Estado se habría ahorrado millones de pesos, mientras se contenía el cerro y se estudiaba una solución integral", afirmó el senador Durana.

El parlamentario agregó que parte del trazado propuesto ya cuenta con autorización de propietarios privados, y que el proyecto pudo haberse desarrollado hace meses. Además, advirtió el impacto que ha tenido la reciente decisión del COGRID Regional de establecer un cierre nocturno por 30 días en la cuesta, lo que ha generado malestar entre los habitantes de Cuya. "Ellos expresan que esta situa-

ción les perjudica económicamente y en materia de desplazamientos desde y hacia la ciudad de Arica", señaló, refiriéndose al testimonio de dirigentes vecinales.

Ambos senadores hicieron el anuncio de que el lunes 14 de julio sostendrán una reunión con la ministra de Obras Públicas, Jessica López, para conocer los planes de contingencia a corto, mediano y largo plazo.

La cita buscará esclarecer por qué, pese a los cerca de 8 mil millones de pesos invertidos en los últimos 11 meses, no se ha logrado garantizar un tránsito seguro por esta vía estratégica.

EMERGENCIA

El senador José Miguel Insulza advirtió sobre la gravedad del aislamiento que afecta a la región y el riesgo inminente que representa la situación en la Cuesta de la Cultura Chinchorro para quienes transitan por esa vía. "No basta con soluciones temporales ni parches, como mallas o contenciones que solo postponen lo inevitable", afirmó. Además, insistió en la urgencia de implementar una solución definitiva que garantice la seguridad y conectividad de Arica y Parinacota. "El aislamiento afecta la economía, el abastecimiento y la calidad de vida de miles de personas", agregó. Insulza expresó su esperanza de que la próxima reunión con la ministra de Obras Públicas sea "el punto de partida para medidas concretas que pongan fin a esta crisis". Las gestiones realizadas por los senadores se concretarán el lunes 14 de julio, fecha en la que esperan que rindan frutos. 🍌